

Vorwort zur ersten Ausgabe.

Ein vielfach und lang gehegter Wunsch der hiesigen Einwohner war es, ein Adreßbuch für die Gemeinden Altrahlstedt, Neurahlstedt, Oldenfelde, Meiendorf und Tonndorf-Lohe erhalten zu können, daher hat sich der unterzeichnete Verlag der gewiß nicht kleinen Mühe unterzogen, ein solches für das Jahr 1909 herauszugeben. Möge dasselbe die an ein Adreßbuch gestellten Wünsche in weitgehendstem Maße erfüllen, damit es allerwegen freundliche Aufnahme finde.

Zugleich bitten wir um Nachsicht, wenn sich hier oder dort ein Fehler eingeschlichen haben sollte, der bei einem Adreßbuch wohl kaum zu vermeiden ist, besonders bei einem zum ersten Male zusammengestellten Adreßbuch; wo aber Fehler sein sollten, bitten wir um Mitteilung, damit diese in der nächsten Ausgabe ausgemerzt werden können.

Dort, wo bisher einzelne Häuser in den Straßen Nummern haben, andere dagegen nicht, wäre es angebracht, daß die Hauseigentümer für ihre Häuser Nummern entsprechend den bereits nummerierten Häusern festlegen und solche anbringen lassen. Zur Vermittelung derselben sind wir ev. bereit.

Mit Dank an alle Mitarbeiter und Förderer und mit dem Wunsche, daß das Adreßbuch seinen Teil am weiteren Emporblühen der hiesigen Gemeinden beitragen möge, bittet um freundliche Aufnahme desselben

**Der Verlag des Adreßbuchs
Georg Lübsen.**

Altrahlstedt, im November 1908.